

## Las petroleras amortiguan su crisis con más recortes

### La industria suaviza el golpe en las cuentas, pero los analistas no descartan nuevas bajadas del crudo

SANDRO POZZI, Nueva York  
El declive en el precio del petróleo empezó en junio de 2014, pero solo ahora las grandes empresas del sector empiezan a amortiguar el golpe en sus cuentas de resultados. Los directivos empiezan a mostrar algo de optimismo y, aunque algunas todavía arrojan pérdidas, los resultados trimestrales revelan que los drásticos recortes que están adoptando empiezan a amortiguar el golpe. Pero la tormenta no ha pasado. Aunque el precio del petróleo recuperó este mes el nivel de los 50 dólares (frente a los 27 dólares a los que llegó a cotizar en enero), los analistas no descartan que vuelva al entorno de los 40 dólares por una mezcla de todavía débil demanda y, sobre todo, elevada oferta. En el mejor de los casos —como el de las dos mayores petroleras de EE UU, Exxon Mobil y Chevron—, los beneficios siguen cayendo. Y en el peor —como el de ConocoPhillips, la tercera del país norteamericano—, los números rojos siguen siendo la nota predominante. Sin embargo, en todos ellos el drástico recorte en las inversiones ha propiciado un repunte casi generalizado en sus valoraciones bursátiles, especialmente significativo en las firmas de origen europeo, como la británica BP o la anglo-holandesa Royal Dutch Shell. **PÁGINA 33**

#### ADEMÁS

### El desastre financiero de Veracruz

El Estado mexicano tiene un agujero de 837 millones de dólares. El exgobernador Javier Duarte es buscado por corrupción. **P9**



El City vence al Barça y el Atlético al Rostov **P29 y 30**

## Tres millones de argentinos viven en las villas miseria

### Los asentamientos informales continúan creciendo ante la ausencia de muchos servicios básicos y planes de urbanización

RAMIRO BARREIRO, Buenos Aires  
Las villas miseria se multiplican en Argentina. Ya son casi tres millones de personas los que viven en estos asentamientos informales en todo el país, y la cifra continúa creciendo. La migración interna en busca de empleo ha provocado que los centros urbanos se vean superpobla-

dos, y son cada vez más quienes acaban residiendo en zonas con malas condiciones. El 75% de estas villas miseria no tienen acceso a la red eléctrica, en el 95% las familias no disponen de agua corriente y en el 98% no hay una red de cloacas. La reciente celebración del foro mundial Habitat III, sobre desarrollo sosteni-

ble, impulsó medidas para mejorar la habitabilidad de las urbes, pero estos asentamientos siguen proliferando y la ausencia de servicios básicos es una constante. Villa 31, el barrio informal más conocido en la ciudad de Buenos Aires, continúa esperando un plan de urbanización por parte de las autoridades. **PÁGINA 12**



**LAS TROPAS IRAQUÍES TOMAN LA TELEVISIÓN DE MOSUL.** Los soldados que combaten al ISIS en Mosul han empezado a abrirse camino en los barrios residenciales de la ciudad pese a la creciente resistencia de su enemigo, que utiliza a los civiles como escudos humanos. La Fuerza Antiterrorista tomó ayer el edificio de la televisión, que el Estado Islámico clausuró en 2014. / AHMAD AL-RUBAYE (AFP) **P3**

## La oposición venezolana aplaza el juicio político a Nicolás Maduro

ALFREDO MEZA, Caracas  
La oposición venezolana respondió ayer al gesto de las autoridades chavistas de excarcelar a cinco presos políticos con la suspensión "por unos días" del proyectado juicio político que tenía previsto iniciar el Parlamento —dominado por la oposición— contra el presidente Nicolás Maduro. Además, la oposición retiró, a petición de la Iglesia, la convocatoria de una marcha a la sede del Gobierno prevista para mañana. "El Vaticano ha pedido unos días", subrayó el diputado Julio Borges, jefe de la bancada de la opositora Mesa de Unidad Democrática (MUD). El clero tiene el crédito de ambos bandos y solo su incorporación al diálogo ha logrado cambiar el rumbo de las negociaciones. Los representantes de la alianza de partidos opositores en la mesa de diálogo saludaron las excarcelaciones, pero las consideraron aún insuficientes. **PÁGINAS 10 Y 11**



La frontera de Arizona y Sonora es una de las mayores vías de México a EE UU

## Nogales, puerta de entrada de la droga

Z. GALLEGOS, Nogales  
Sandra ve EE UU desde su casa en la localidad sonorense de Nogales (en la frontera con Arizona), pero no puede pisar su territorio porque no tiene visado. En varias casas de su colonia, una de las más conflictivas de la ciudad, las autoridades han descubierto túneles

que desembocan al otro lado de la frontera. Y el crimen organizado vigila el área para informar del desplazamiento de los agentes estadounidenses a fin de facilitar el cruce de droga o indocumentados. En estas 262 millas de frontera, los agentes han incautado históricamente el 50% de la marihuana que entra a EE UU. **PÁGINA 8**